



Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung

UN-Kampagne „Orange the World“: Zwei Wochen voller Aktionen gegen geschlechtsbezogene Gewalt

Magdeburg. Am morgigen 25. November wird der Internationale Gedenktag gegen Gewalt an Frauen und Mädchen begangen.

Jede dritte Frau hat in ihrem Leben geschlechtsbasierte Gewalt erlebt. Ziel der UN-Kampagne „Orange the World“ ist es, auf dieses Problem aufmerksam zu machen und Farbe zu bekennen. Bis zum 10. Dezember 2022, dem Internationalen Tag der Menschenrechte, finden in ganz Sachsen-Anhalt Aktionen statt, mit denen Gewalt gegen Frauen und Mädchen der Kampf angesagt werden soll.

Anlässlich des Gedenktages sagt Gleichstellungsministerin Petra Grimm-Benne: „Der Gedenktag erinnert an die leider alltägliche Gewalt gegen Frauen und Mädchen. Gleichzeitig macht er Mut im Kampf gegen geschlechtsbezogene Gewalt. Wir stehen solidarisch an der Seite der Betroffenen, die professionelle Beratung benötigen, um sich und ihre Kinder vor Gewalt zu schützen.“

Geschlechtsbezogene Gewalt ist ein Alltagsphänomen, vor der keine Frau, kein Mädchen und keine nicht-binäre Person geschützt ist – unabhängig von der Lebenssituation, dem Ort, dem Alter, dem sozialen Status oder der Herkunft. Die Pandemie hat die Gefahr für Frauen erhöht, Opfer von häuslicher und sexualisierter Gewalt zu werden. Laut eines Berichtes von UN Women haben zwei von drei Frauen während der Pandemie eine Form von Gewalt erlebt bzw. kennen eine Frau, die Gewalt erlebt hat. Schon vor der Covid-19-Pandemie litten weltweit 243 Millionen Frauen und Mädchen unter Partnerschaftsgewalt. Nach der heute vorgestellten polizeilichen Kriminalstatistik gab es 2021 mehr als 143.000 Opfer von Partnerschaftsgewalt, 80,3 Prozent davon Frauen.

Zu Verbesserung des Schutzes von Frauen sorgt Sachsen-Anhalt mit dem aktuellen Haushalt für mehr Personal und tarifgerechter Bezahlung im Hilfesystem für Frauen und Kinder, die von häuslicher und sexualisierter Gewalt betroffen sind. Die Haushaltsmittel wurden im Jahr 2022 um über eine Million Euro, auf 5,17 Millionen Euro erhöht.

Auf die zahlreichen Unterstützungs- und Beratungsangebote für Gewaltbetroffene weisen die in den nächsten Wochen in Sachsen-Anhalt stattfindenden Veranstaltungen gegen Gewalt an Frauen hin. Diese finden sich auf der Internetseite des Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung: <https://lsaurl.de/OrangeDays>

Impressum:

Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung
Pressestelle
Turmschanzenstraße 25
39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-4608

Fax: (0391) 567-4622

Mail: ms-presse@ms.sachsen-anhalt.de